
EM AGOSTO

ILPF transforma
as pastagens
degradadas em
áreas produtivas
O manejo de pastagens no Brasil vem ganhando 
força e destaque como solução para reverter a 
degradação do solo e aumentar a produtividade 
agrícola. A degradação das pastagens é um pro-
blema que afeta diretamente a produtividade e a 
conservação dos recursos naturais.
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SINOP
Estacionamento
para 80 vagas
onde antes
era valetão

A Avenida das Palmeiras, 
no trecho entre as avenidas Ipês 
e André Maggi, é o local onde a 
benfeitoria está sendo constru-
ída para atender moradores e 
empresários da região, com a 
implantação de 2.668,60 m² de 
piso intertravado para área de 
estacionamento.          Página - 7

MT está no Top 5 dos estados com
crescimento na produção industrial
Mato Grosso foi um dos cinco estados do país que apresentou avanço na produção 
industrial em agosto deste ano em relação ao mês anterior, segundo a Pesquisa 
Industrial Mensal (PIM) Regional, do IBGE.
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ELIMINATÓRIAS

O técnico Dorival Júnior prepara mudanças para tentar reabilitar a Seleção nas Eliminatórias da 
Copa do Mundo de 2026. Diante do Chile, nesta quinta (10), às 20h, em Santiago, o treinador pode 
levar a campo um esquema tático novo, além de caras novas na equipe                                 Página -6
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Todo tipo 
de seguro 
a gente faz!

(66)99985-4325
@amazoniaseguros
www.amazoniaseguros.com.br
Av. Gov. Júlio Campos, 1245 
St. Comercial, Sinop - MT

Seleção podeter Igor
Jesus entre titulares
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CEO DA AMAZÔNIA SEGUROS

JOSÉ CARLOS RAMALHO CELEBRA
45 ANOS DE CHEGADA EM SINOP
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Ranking dos Políticos Editorial

Saldo nas transações com
o mundo inspira cuidados

Com a sólida posição de reservas cambiais, de US$ 
369 bilhões, e déficit ainda modesto nas transações de 
bens e serviços com o restante do mundo, as contas ex-
ternas do país não são fator de instabilidade.

De fato, mesmo com a queda nos preços das maté-
rias-primas e a demanda interna que eleva importações, 
o saldo comercial está positivo em US$ 48,4 bilhões de 
janeiro a agosto deste ano.

Para 2024, projeta-se resultado acima de US$ 80 bi-
lhões, menos que os US$ 92,3 bilhões de 2023, mas ain-
da assim uma cifra importante para fazer frente a outras 
rubricas deficitárias.

Nestas, há um rombo de US$ 78,8 bilhões. Estão nes-
se cálculo as chamada rendas primárias, como remessas 
para pagamento de juros e dividendos, além de outros 
serviços variados, como aluguel de equipamentos, pro-
priedade intelectual e, cada vez mais, os chamados usos 
recreativos, como as bets.

No conjunto da balança comercial com rendas e ser-
viços, resta um déficit nas contas correntes de US$ 30,4 
bilhões até agosto, ante US$ 13,5 bilhões no mesmo pe-
ríodo de 2023. Com tendência de alta até o fim de dezem-
bro, analistas esperam que se atinja algo em torno de US$ 
40 bilhões, ou cerca de 2% do PIB.

O rombo ainda é razoável, mas cabe o alerta de que a 
tendência não parece ser favorável. Problemas de finan-
ciamento podem se agravar caso haja necessidade de ob-
ter valores maiores do que 4% do Produto Interno Bruto.

As exportações devem continuar elevadas, com ex-
pansão da produção e das vendas de petróleo, grãos e 
minérios. Entretanto as importações têm crescido mais 
neste ano, dado o descontrole do gasto público, que am-
plia a demanda interna.

Historicamente os principais itens negativos eram as 
saídas para remuneração de investidores estrangeiros no 
país, na forma de juros e dividendos. Tais contas geram 
saldo negativo de cerca de US$ 49 bilhões em 2024, mas 
com relativa estabilidade. O foco de atenção agora são 
as remessas de certos serviços. Só neste ano, são US$ 
14,7 bilhões para criptomoedas e itens recreativos, como 
streaming digital.

Por ora, o país recebe grande fluxo de investimentos 
diretos (US$ 51,2 bilhões no ano). Mas a maior facilida-
de para realizar investimentos em outros países também 
deve ampliar remessas de brasileiros nos próximos anos.

O ponto-chave é que o país não deve se pautar pela 
relativa tranquilidade externa, já que os fluxos podem se 
deteriorar rapidamente, ainda mais se houver incerteza 
na gestão econômica interna.

“ “Para 2024, projeta-se resultado acima de US$ 
80 bilhões, menos que os US$ 92,3 bilhões de 
2023, mas ainda assim uma cifra importante 
para fazer frente a outras rubricas deficitárias

DESCASO NA UPA

Um vídeo gravado na segunda-feira (7) mostra pacientes da 
UPA Leblon, em Cuiabá, aguardando atendimento no calorão 
por causa do ar-condicionado quebrado. As imagens, grava-
das por um paciente, denunciam o descaso da gestão Ema-
nuel Pinheiro (MDB) com os cidadãos que aguardam atendi-
mento na sala de espera. Segundo dados do Inmet, Cuiabá 
registrou a média de 36°C no início da semana. O vídeo ex-
põe mais uma vez o caos na Saúde pública da Capital, alvo de 
18 operações por suspeitas de esquemas de corrupção, além 
de ter sofrido uma intervenção estadual.

VÍTIMA DE FACÇÃO

A candidata a vereadora Rayane Alves Porto (Republicanos), 
que foi torturada e assassinada por uma facção no dia 14 de 
setembro, aparece como suplente na totalização de votos de 
Porto Espiridião, no Tribunal Superior Eleitoral (TSE). A irmã 
dela, Rithiele Alves Porto, também foi morta no mesmo dia. 
Apesar de Rayane não ter recebido nenhum voto, o coefi-
ciente eleitoral do partido permitiu que seu nome apareces-
se como suplente.

EX-PREFEITO PERDE PARA VEREADOR

Aos 63 anos, o médico Walace Guimarães perde mais uma 
disputa eleitoral, agora para vereador de Várzea Grande. 
Concorrendo pelo MDB, chegou a 1.935 votos, suficientes 
somente para lhe garantir a segunda-suplência do partido, 
atrás de Joermes Filho, o primeiro-suplente com 1.976 (41 
votos a mais que Walace). A legenda emedebista do prefeito 
Kalil Baracat, derrotado à reeleição, garantiu quatro vagas na 
Câmara, que serão ocupadas pelos vereadores reeleitos Jero 
Neto, Clayton Nassarden, o Sardinha, e Alessandro Moreira, 
e pelo ex-vereador Wanderlei Cerqueira. Walace já foi verea-
dor por dois mandatos, inclusive presidiu a Câmara, passou 
pela cadeira de deputado estadual e também pela de prefeito, 
vindo a ser cassado em 2015.

ZÉ É ELEITO; IRMÃO NEURILAN PERDE

O ex-deputado estadual e pecuarista Zé Domingos, que foi 
vereador e prefeito de três mandatos de Sorriso, ganhou ago-
ra a prefeitura de Nobres. Concorrendo pelo União e numa 
disputa com outros dois, ele sacrou-se vencedor com 49,16% 
dos votos válidos (4.864 votos). Enquanto Zé Domingos vol-
ta a ocupar cadeira de prefeito a partir de janeiro de 2025, o 
seu irmão Neurilan Fraga (PRD), que foi prefeito de Norte-
lândia e comandou a AMM por quase uma década, tentou 
retomar ao poder e amargou derrota neste domingo. Perdeu 
para Mariano Gomes (União), eleito com 41,77% (1.742 votos), 
enquanto Neurilan ficou em segundo lugar, com 37,41% dos 
válidos (1.560 votos).

IMAGEM DO DIA

Colíder será palco da exposição temática Vale dos Dinossauros, com entrada gratuita, 
a partir de sexta (11) até dia 20, das 17h às 20h, na praça Jaime Veríssimo de Campos Jr. 
A exposição temática conta com 14 réplicas animatrônicas e ambientes ornamentados, 
com a história de animais que habitaram a Terra há 70 milhões de anos e traz um resgate 
histórico. As peças gigantes reproduzem sons e movimentos dos animais, de diferentes 
espécies de dinossauros. O Pycnonemosarus Nevesi é um dos destaques da exposição. 
Este dinossauro viveu há 70 milhões de anos, em Chapada dos Guimarães, na região 
onde atualmente é a Jangada Roncador. Sua réplica tem 5 metros de altura. Outra gran-
de atração da exposição é a réplica do Tiranossauro Rex, com 10 metros de altura. A ex-
posição, que já passou por Sinop, Alta Floresta, Sorriso, Lucas do Rio Verde, Nova Mutum, 
Cuiabá, Várzea Grande, Chapada dos Guimarães, Tangará da Serra, Cáceres, Rondonó-
polis e Jaciara, entre outras cidades. O Vale dos Dinossauros é uma criação do Instituto 
Mato-grossense de Desenvolvimento Humano, que conta com o apoio do Governo, por 
meio da secretaria de Cultura, Esporte e Lazer e aporte financeiro da Assembleia Legisla-
tiva, com apoio da prefeitura.

Crédito: Divulgação

Guardiãs da Cultura
e da Literatura

As Academias de Letras, em seus dife-
rentes contextos, são instituições de pres-
tígio que atuam como guardiãs da língua, 
da literatura e das tradições culturais. Sua 
origem remonta à Europa do século XVII, 
com a fundação da Academia Francesa, em 
1635, sob a égide do cardeal Richelieu, a 
serviço do rei Luís XIII.

A Academia Francesa, referência mun-
dial, nasceu visando normatizar e proteger 
a língua francesa, reunindo os maiores in-
telectuais, poetas, romancistas e filósofos 
da época. Seu exemplo reverberou em di-
versas partes do mundo.

No Brasil, as academias de letras ga-
nharam destaque com a fundação da Aca-
demia Brasileira de Letras (ABL) em 1897, 
inspirada diretamente no modelo da Aca-
demia Francesa. Seu primeiro presidente 
foi ninguém menos que o célebre Machado 
de Assis, um dos maiores escritores da lite-
ratura brasileira, cuja obra transita entre o 
romantismo e o realismo, representando a 
profundidade psicológica e a complexida-
de da alma humana.

Composta por quarenta membros, co-
nhecidos como “imortais”, a Academia é 
a instituição de maior renome literário no 
país e exerce forte influência sobre o cená-
rio cultural nacional. A ABL, almeja não só a 
promoção da língua portuguesa como tam-
bém a preservação do patrimônio literário 
brasileiro, sendo responsável pela imorta-
lização de autores como João Guimarães 
Rosa, Carlos Drummond de Andrade, Ma-
nuel Bandeira e tantos outros.

As Academias de Letras, em suas diver-
sas expressões, simbolizam mais do que 
meras associações de escritores e intelec-
tuais. Elas são espaços onde o pensamen-
to, a arte e a língua são cultivadas e preser-
vadas para as gerações futuras.

Além da ABL, cada estado brasileiro 
possui suas próprias academias regionais, 
que desempenham um papel fundamental 
na promoção das literaturas locais, sendo 
espaços de intercâmbio de ideias, publica-
ção de obras e incentivo ao estudo da cul-
tura regional.

Em Mato Grosso, a Academia Mato-
-Grossense de Letras (AML) tem uma fun-
ção igualmente importante. Fundada em 
1921, a AML é uma das mais antigas do país 
e se tornou um centro de referência para os 
estudiosos e amantes das letras do estado. 
Sua criação veio em um momento histórico 
de transformação cultural no Brasil, quan-
do as regiões começavam a reconhecer a 
importância de suas culturas próprias e a 
refletir sobre suas identidades.

Dom Francisco de Aquino Corrêa foi 
eleito presidente de honra da AML, tendo 
o poeta, jornalista e historiador, Desem-
bargador José Barnabé de Mesquita, como 
seu primeiro presidente, simbolizando o 
profundo entrelaçamento entre a cultura e 
a história regional. Aquino Corrêa, poeta e 
intelectual, representava o ideal de unir o 
erudito ao popular, uma missão que a AML 
continua a perseguir até hoje.

Em Mato Grosso, autores como Ivens 
Cuiabano Scaff, cuja trajetória foi marcada 
pela defesa da cultura local, também figu-
ram como exemplos do vigor literário da 
região. Poetas contemporâneos, a exemplo 
de Lucinda Persona, são vozes que conti-
nuam a ressoar nas academias, mostrando 
que a literatura mato-grossense é viva, di-
nâmica e profundamente ligada às raízes 
do seu povo.

No Brasil, e em particular em Mato Gros-
so, as academias de letras são mais que 
espaços de erudição: são pilares da me-
mória coletiva, abrindo portas para novas 
gerações de escritores e pensadores. Como 
afirmava o poeta Jorge Luis Borges: “A li-
teratura não é outra coisa senão um sonho 
dirigido.” As academias, assim, permane-
cem vigilantes nesse sonho, garantindo 
que ele continue a ser contado. É por aí...

GONÇALO ANTUNES DE BARROS NETO É 
FILÓSOFO E PROFESSOR DE FILOSOFIA DA 
ESCOLA SUPERIOR DA MAGISTRATURA DE 
MT

GONÇALO ANTUNES DE BARROS

As Academias de Letras, em suas diversas ex-
pressões, simbolizam mais do que meras asso-
ciações de escritores e intelectuais

Coluna Tecnologia

Antártida está ficando cada vez mais
verde graças ao aquecimento global

Um estudo realizado em conjunto 
pelas universidades de Exeter e Her-
tfordshire (Inglaterra) e publicado na 
Nature Geoscience alerta para um “es-
verdeamento” da Antártida.

Isso significa que, cada vez mais, a 
vegetação da região está perdendo o 
gelo natural, que vem derretendo cada 
vez mais graças ao aquecimento global. 
A pesquisa também traz imagens que 
comprovam a situação.

O estudo aponta que a Antártida vem 
sofrendo com significativos aumentos 
em sua temperatura nos últimos 60 
anos. as taxas de aquecimento são mais 
altas na Península Antártica, ocorrendo 
bem mais rapidamente que o aqueci-
mento médio global.

Mesmo com pausa recente no aque-
cimento relacionado à variabilidade 
climática de curto prazo, os cientistas 
esperam que esse aquecimento per-
maneça na temperatura de 0,34 °C por 
década até 2100. Projeções dos pes-
quisadores indicam que a temperatura 
local permaneça subindo bem acima 
da média global. Segundo o relatório, a 
vegetação cobria, em 1986, menos de 1 

km² da Península Antártica, atingindo 
incríveis 13 km² em 2021.

Desde 1940, mais de 90% das ge-
leiras da região vêm perdendo massa. 
Dessa forma, avaliações dos impactos e 
retornos sobre as mudanças climáticas 
se concentram na resposta criosférica.

Embora as mudanças na criosfera se-
jam críticas para a mudança global do 
nível do mar, um potencial aumento de 
três vezes na área livre de gelo na Pe-
nínsula Antártica até o final do século 
também significa que é fundamental 
entender as mudanças biológicas ter-
restres para esta região, que já detém 
a maioria da vegetação terrestre da An-
tártida.

Os cientistas envolvidos com o es-
tudo salientam ser importante abordar 
questões sobre a vegetação e suas mu-
danças na Antártida. “A melhoria do cli-
ma da Península Antártica, juntamente 
com a redução associada na cobertura 
de gelo e neve, pode resultar em homo-
geneização ecológica em escala regio-
nal, reorganização de espécies e comu-
nidades, aumento da produtividade e 
desenvolvimento do solo”, concluíram.
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Estado investiu R$ 14,3 milhões em obras
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CASE

Governo entrega Centro
Socioeducativo em Sinop
CLEMERSON SM

O novo Centro de Atendimento 
Socioeducativo (Case) de Sinop será 
inaugurado hoje, (10), representa um 
grande avanço para a região Norte 
de Mato Grosso. 

A nova unidade foi construída 
em uma área de 40 mil metros qua-
drados, com um custo total de R$ 
14,3 milhões. Além disso, o governo 
estadual investiu mais R$ 2 milhões 
para equipar o centro, que terá capa-
cidade para abrigar 60 adolescentes 
que cumprem medidas socioeduca-
tivas.

O Case-Sinop é uma melhoria 
significativa em relação à estrutura 
anterior, que comportava apenas 
20 adolescentes em um prédio ina-
dequado. A nova instalação inclui 
quatro salas de aula, um campo de 
futebol, dois solários, geradores de 
energia e alojamentos que seguem 
as diretrizes do Sistema Nacional de 
Atendimento Socioeducativo (Sina-
se). 

Com isso, o espaço pretende 
oferecer melhores condições para a 
ressocialização dos internos, propor-
cionando atividades educacionais e 
cursos profissionalizantes que visam 
reintegrá-los ao mercado de traba-
lho após o cumprimento das medi-
das.

Essa nova estrutura visa não 
apenas aumentar a capacidade de 
atendimento, mas também humani-

zar o tratamento socioeducativo, evi-
tando a superlotação e promovendo 
um ambiente mais adequado para o 
desenvolvimento dos jovens.

Os Centros de Atendimento So-
cioeducativo (Case) desempenham 
um papel crucial na reintegração so-
cial de adolescentes em conflito com 
a lei. Essas instituições oferecem 
um ambiente estruturado e educa-
tivo, onde os jovens podem receber 
acompanhamento psicológico, edu-
cacional e profissionalizante, o que 
é fundamental para sua ressociali-
zação.

Um dos principais objetivos do 
Case é afastar os adolescentes do 
sistema penitenciário, que muitas 
vezes não proporciona as condições 
adequadas para o desenvolvimento 
e a reabilitação. As unidades socio-
educativas buscam, assim, atender 
às diretrizes do Sistema Nacional de 
Atendimento Socioeducativo (Sina-
se), promovendo a humanização do 
atendimento e evitando a superlo-
tação

Além disso, os Cases oferecem 
atividades recreativas, culturais e 
esportivas, que são essenciais para o 
desenvolvimento integral dos jovens. 

O acesso a cursos profissionali-
zantes e educação formal pode ser 
um diferencial significativo, prepa-
rando os adolescentes para a vida 
em sociedade e reduzindo as chan-
ces de reincidência em atos infracio-
nais.

277 mulheres foram eleitas vereadoras

Senador destaca que seguro rural no
Brasil é considerado “limitado e caro”
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CLEMERSON SM

O senador Jayme Campos 
(União), relator do Projeto de 
Lei 2951/24, que visa aprimorar 
os marcos legais do Seguro Ru-
ral, convida os produtores rurais 
de Mato Grosso a participarem 
de um Workshop em Cuiabá no 
próximo dia 14. 

O evento, promovido em 
parceria com a Confederação 
Nacional de Agricultura, a Fren-
te Parlamentar da Agricultura e 
a Federação da Agricultura de 
Mato Grosso, ocorrerá das 10h 
às 15h30 no espaço Cenarium 
Rural.

Na última terça-feira (8), 
em Brasília, Campos se reu-
niu com Vilmondes Sebastião 
Tomain, presidente da Fama-
to, e Nilson Leitão, presidente 
do Instituto Pensar Agro, para 
discutir estratégias de engaja-
mento dos produtores. 

O objetivo é reunir o 
maior número possível de par-
ticipantes para criar uma pro-
posta robusta que atenda às 
necessidades do agronegócio.

O senador destaca que 
o Projeto de Lei 2951/24 é um 
dos mais importantes para o 
setor agrícola a ser votado pelo 
Senado este ano. Ele ressalta 
a importância da participação 
de todos na elaboração de pro-

postas que visem o aperfeiço-
amento do Seguro Rural, um 
instrumento essencial para os 
trabalhadores do campo.

Atualmente, o seguro ru-
ral no Brasil é considerado li-
mitado e oneroso, com apenas 
21% da área plantada coberta 
pelo Governo Federal, em con-
traste com os 80% dos Estados 
Unidos. 

SEGURO RURAL

Senador Jayme Campos convoca 
os produtores para Workshop

CLEMERSON SM
clemersonsm@msn.com

O governador Mauro Mendes 
(MT) destacou-se entre os governa-
dores do União Brasil, sendo o que 
mais elegeu prefeitos no país em 
relação ao número de municípios. 
Segundo um levantamento do par-
tido, 42,3% das prefeituras de Mato 
Grosso são comandadas por prefei-
tos do União, o que representa um 
resultado expressivo.

Em segundo lugar está Wil-
son Lima, do Amazonas, com 38,7% 
de prefeitos do partido, seguido 
por Ronaldo Caiado, de Goiás, com 
38,2%. Marcos Rocha, de Rondônia, 
ocupa a quarta posição com 30,8% 
das prefeituras sob sua administra-
ção. “Acredito que o trabalho que 
fizemos em todo o estado foi o res-
ponsável por esse resultado positi-
vo para o partido. Vamos continuar 
trabalhando muito, pois o mais im-
portante é entregar serviços e ações 
para a população”, declarou Mauro 
Mendes.

Uma das principais conquis-
tas do União Brasil e Mauro Mendes 
foi em Sorriso, o prefeito eleito é Alei 
Fernandes, que obteve 51,38% dos 
votos, totalizando 24.473 votos. Seu 
principal concorrente, Damiani, do 
MDB, ficou em segundo lugar com 
45,84% (21.835 votos). A eleição foi 
bastante competitiva, refletindo 
uma divisão entre os eleitores.

BOM TRABALHO 

Mauro Mendes é o governador 
que mais fez prefeitos em 24

Em Matupá, Bruno Mena, 
candidato do União Brasil, foi ree-
leito prefeito com uma expressiva 
votação de 8.372 votos, o que cor-
responde a 80,01% dos votos válidos. 
Esta vitória é notável, já que Mena 
superou seu principal adversário, 
Marcos Icassatti do MDB, que obte-
ve 2.092 votos (19,99%).

Em Matupá, Bruno Mena, do 
União Brasil, foi reeleito prefeito nas 
eleições de 2024, obtendo 80,01% 
dos votos válidos, um total de 8.372 
votos. 

Essa vitória reafirma sua po-
pularidade, já que ele superou seu 
concorrente, Marcos Icassatti, do 
MDB, que recebeu 2.092 votos. A 
reeleição de Mena é vista como um 
forte respaldo ao seu trabalho reali-
zado durante o mandato anterior e 
à sua proposta de continuidade nas 
políticas públicas da cidade. 

Com essa vitória, ele e sua 
equipe terão a oportunidade de 
avançar com projetos que visam o 
desenvolvimento social e econômi-
co do município.

Em termos nacionais, o União 
Brasil elegeu 585 prefeitos, superan-
do partidos como PL (531), Republi-
canos (436) e PSB (308). 

Os partidos que ocupam as 
três primeiras posições são o PSD, 
MDB e PP. No cenário estadual, o 
PSD apresentou um encolhimento 
significativo, passando de 13 para 2 
prefeituras, enquanto o MDB caiu 
de 24 para 18 municípios.
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DISPUTA PELO ALENCASTRO. Ex-presidente destaca importância da mobilização para garantir a vitória do candidato nas eleições
FOTO: ASSESSORIA

O deputado José Medeiros está articulando a ida de Bolsonaro à capital

CLEMERSON SM

O ex-presidente da Re-
pública Jair Bolsonaro (PL) re-
afirmou, na terça-feira (8), seu 
apoio à candidatura do depu-
tado federal Abilio Brunini (PL) 
para a Prefeitura de Cuiabá. Em 
um vídeo gravado durante uma 
reunião em Brasília, Bolsonaro 
declarou: “Todos somos Abilio. 
Vamos brevemente a Cuiabá. 
Fazer um movimento e já con-
vido a todos para essa eleição 
do nosso prefeito Abilio 22”.

A articulação para a vinda 
de Bolsonaro a Cuiabá está sen-
do conduzida pelo deputado 
federal José Medeiros (PL) e por 
Ananias Filho, presidente do PL 
de Mato Grosso. Ambos os líde-
res estiveram com Bolsonaro 
em Brasília e gravaram o vídeo 
de apoio, no qual o ex-presi-
dente convoca os cuiabanos a 
votarem em Abilio para prefei-
to. A data da visita de Bolsonaro 
ainda será definida pela equipe 
do ex-presidente, gerando ex-
pectativa entre os apoiadores 
da candidatura.

No primeiro turno das 
eleições para a prefeitura, Abi-
lio Brunini recebeu um total de 
126.944 votos, impondo uma di-
ferença significativa de 36.225 
votos em relação ao segundo 
colocado. 

A mobilização em tor-
no de sua candidatura tem se 
intensificado, especialmente 
com o respaldo de figuras po-
líticas influentes como Bolso-
naro, que têm um forte apelo 
entre os eleitores.

Nas eleições presidenciais 
de 2022, Bolsonaro obteve um 
expressivo número de votos 

em Cuiabá, totalizando 213.787 
votos, o que correspondeu a 
61,50% dos votos válidos. Este 
apoio robusto do ex-presidente 
à candidatura de Brunini é visto 
como uma estratégia para ga-
rantir a vitória nas eleições mu-
nicipais, onde a influência polí-
tica é crucial para a mobilização 
dos eleitores.

Em Mato Grosso, o ex-
-presidente registrou 65,08% 
dos votos válidos, totalizando 
1.216.730 votos. Na época, Bol-
sonaro venceu em 117 dos 141 
municípios do estado, desta-
cando sua forte base de apoio 
na região. 

Essa ampla vitória de-
monstrou não apenas sua po-
pularidade, mas também o 
potencial de influência que ele 
exerce sobre as eleições locais.

A candidatura de Abilio 
Brunini, ao ser alinhada com a 
imagem de Bolsonaro, pode-
rá atrair mais eleitores que se 
identificam com as propostas 
do ex-presidente. A expecta-
tiva é que essa parceria traga 
resultados positivos nas urnas, 
aumentando as chances de 
Brunini conquistar a Prefeitura 
de Cuiabá.

Os eventos de mobili-
zação e a presença de líderes 
como Bolsonaro são funda-
mentais para energizar a base 
de apoiadores e angariar novos 
votos. 

Com a proximidade das 
eleições, a campanha de Abilio 
Brunini tende a intensificar sua 
presença nas redes sociais e em 
eventos públicos para garantir 
a participação da população e 
reforçar sua proposta de gestão 
para a cidade.

Bolsonaro irá à Cuiabá apoiar  
candidatura de Abilio Brunini

Jayme Campos afirma 
que é urgente modernizar as 
normas que regem o Seguro 
Rural, especialmente devido 
às frequentes quebras de safra 
nos últimos anos.

De autoria da senadora 
Tereza Cristina (PL-MS), o pro-
jeto visa tornar o Seguro Rural 
mais acessível e econômico, 
com a implementação do Fun-

do Privado de Seguro Rural, 
previsto na Lei Complementar 
137/10. 

Este fundo deve oferecer 
cobertura suplementar para 
riscos do seguro rural, mas ain-
da não foi implementado. 

O projeto propõe que a 
União aporte até R$ 4 bilhões 
no fundo, criando critérios para 
sua administração e uso.



DA REPORTAGEM
Canal Rural

O plantio da safra de 
soja 2024/25 tem seguido 
a “passos lentos” em Mato 
Grosso. Na última sexta (4), 
2,09% dos 12,6 milhões de 
hectares para a tempora-
da receberam sementes 
no solo, de acordo com o 
Instituto Mato-grossense 
de Economia Agropecuária 
(Imea). No mesmo perío-
do, na safra anterior, pouco 
mais de 14% da área de soja 
no estado já estava semea-
da. O ritmo está 12,16 pon-
tos porcentuais atrás da 
média da última safra, no 
mesmo período.

Segundo o levanta-
mento, a região médio-
-norte é a mais “adianta-
da” com a semeadura da 

SOJA

Sem avanços consideráveis,
MT planta 2,09% da área

soja com 3,33%, seguida do 
norte com 2,97%. A região 
oeste, por sua vez, plantou 
2,48%, enquanto a sudeste, 

semeou 2,19%. Ao centro-
-sul de Mato Grosso os pro-
dutores de soja já levaram 
as sementes para 1,29% e 

ao noroeste para 1,14%. A 
região nordeste é a úni-
ca com mais “atraso” em 
0,27%.

Ritmo está 12,16 pontos porcentuais atrás da média da última safra 

DA REPORTAGEM

O Conselho Deliberati-
vo dos Programas de Desen-
volvimento de Mato Grosso 
(Condeprodemat) aprovou a 
inclusão da Teca na relação 
dos produtos de madeira com 
benefício fiscal no estado.

O Conselho Deliberati-
vo dos Programas de Desen-
volvimento de Mato Grosso 
(Condeprodemat) aprovou a 
inclusão da Teca na relação 
dos produtos de madeira 
com benefício fiscal no es-
tado. São 68 mil hectares de 
florestas de teca plantadas, 
colocando o estado como o 
maior produtor da América 
do Sul. 

O solo e o clima presen-
tes em Mato Grosso favore-
cem a alta produtividade.

Para o secretário de De-
senvolvimento Econômico, 
César Miranda, que preside o 
Condeprodemat, a aprovação 
desse incentivo vai estimular 
o setor. Ele ainda destacou 

São 68 mil hectares de florestas de teca plantadas

PRODUTOS DE MADEIRA

Teca terá incentivos fiscais em MT
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que a primeira empresa da 
Zona de Processamento de 
Exportação de Cáceres (ZPE) 
é de produção de Teca.

“Estamos todos alinha-
dos de que a nossa missão 
enquanto Conselho é estimu-
lar o crescimento econômico, 
com eficiência e segurança 
jurídica. O benefício para a 
Teca irá estimular o setor, o 
qual é o nosso destaque na 
área florestal, e é um produto 
que exportamos para Ásia e 
Europa”, ressaltou o secretá-
rio.

Para o produto, o incen-
tivo fiscal é de 65% na opera-
ção interna e 80% na opera-
ção interestadual dentro do 
Programa de Desenvolvimen-
to Industrial e Comercial de 
Mato Grosso (Prodeic). Além 
da Teca, o Conselho aprovou 
a prorrogação da vigência 
do benefício fiscal do farelo e 
demais subprodutos de soja 
e óleos vegetais de soja, em 
bruto, e a adequação da no-
menclatura de produtos.

ILPF transforma as pastagens
degradadas em áreas produtivas
ASSESSORIA DE IMPRENSA

O manejo de pasta-
gens no Brasil vem ganhan-
do força e destaque como 
solução para reverter a de-
gradação do solo e aumen-
tar a produtividade agrícola. 
A degradação das pasta-
gens é um problema que 
afeta diretamente a produ-
tividade e a conservação 
dos recursos naturais.

Dados recentes da Em-
brapa reforçam isso, pois 
apontam que 28 milhões 
de hectares de pastagens 
estão degradadas em ní-
veis intermediários e seve-
ros, com destaque para os 
estados de Mato Grosso (5,1 
milhões de hectares), Goiás 
(4,7 mi/ha), Mato Grosso do 
Sul (4,3 mi/ha), Minas Gerais 
(4,0 mi/ha) e Pará (2,1 mi/ha). 
Diante desse cenário, o sis-
tema de Integração Lavou-
ra-Pecuária-Floresta (ILPF) 
se destaca como uma es-
tratégia sustentável e eficaz 
para a recuperação. "A ro-
tação de culturas agrícolas, 
pastagens e a introdução 
de árvores no sistema: pre-
serva a saúde do solo atra-
vés da maior biodiversida-
de; aumenta a ciclagem de 
nutrientes e a matéria orgâ-
nica; melhora a infiltração 
e retenção de água; auxilia 
no combate à erosão; reduz 
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Prática garante equilíbrio entre desenvolvimento rural e preservação ambiental 

TÉCNICA. Prática sustentável restaura o solo e eleva a produtividade

ASSESSORIA DE IMPRENSA

Há mais de uma déca-
da, programa liderado pelo 
Brasil trabalha para unir 
países latino-americanos 
em torno de um produto: o 
algodão. O Brasil é o maior 
exportador deste vegetal 
do mundo, terceiro lugar no 
ranking de maiores produ-
tores da fibra e líder mun-
dial em produção de algo-
dão sustentável.

Com a parceria +ALgo-
dão, a ideia é que os países 
vizinhos também traba-
lhem de forma sustentável 
e invistam em seus artesa-
natos mais autênticos fei-
tos a partir do algodão, 
para assim atrelar o produ-
to brasileiro à identidade 
latino-americana com va-
lores como rastreabilidade, 
ancestralidade, respeito ao 
meio ambiente e combate à 
fome e à pobreza.

Para destacar o setor 
que responde por cerca de 
250 milhões de empregos 
diretos e indiretos no mun-
do, a Organização das Na-
ções Unidas elegeu 7 de ou-
tubro como Dia Mundial do 
Algodão.

O programa de coope-
ração internacional +ALgo-
dão é liderado pelo Brasil 
por meio da Agência Brasi-
leira de Cooperação (ABC), 
do Itamaraty, e pela Orga-
nização das Nações Unidas 
para Alimentação e Agricul-
tura (FAO), em parceria com 
a Embrapa e a Assistência 
Técnica da Empresa Parai-
bana de Pesquisa, Assistên-
cia e Extensão Rural Paraíba 
(Empaer-PB). A cooperação 
envolve Colômbia, Peru, 
Equador, Bolívia, Paraguai, 
Argentina, Haiti e a Orga-
nização das Nações Unidas 
para Alimentação e Agricul-
tura (FAO). 

A origem do investi-
mento para esse programa 
remonta ao ano de 2002, 
quando o Brasil contestou, 
na Organização Mundial do 
Comércio, subsídios que o 
governo dos Estados Unidos 
concedia a seus produtores 
de algodão. Em 2014, depois 
de doze anos de disputa, os 
Estados Unidos tiveram que 
pagar 300 milhões de dóla-
res ao Brasil. Dez por cento 
deste valor foi destinado à 
cooperação internacional.

Dinheiro aplicado vem de ação que o país 
ganhou dos EUA há 10 anos 

ALTERNATIVA

Brasil investe em 
algodão com identidade 
latino-americana
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a temperatura do solo, con-
tribuindo com a redução do 
déficit hídrico das plantas; 
as árvores promovem con-
forto térmico e o bem-estar 
dos animais (maior ganho 
de peso e melhoria dos ín-
dices reprodutivos); favore-
ce o balanço de carbono na 
produção dos bovinos; a di-
versificação das atividades 
reduz o risco econômico 
diante de variáveis climáti-
cas e de mercado, aprovei-
tamento da madeira, ener-
gia e fibras provenientes de 
florestas plantadas, criando 
novas fontes de renda para 
os produtores rurais", cita 
Marina Lima, zootecnista, 
técnica de sementes e sus-
tentabilidade da Sementes 
Oeste Paulista (Soesp).

Ou seja, são muitos os 
benefícios, e frente a eles, a 
adoção a essa prática tem 
crescido ano a ano. Com 
base nos dados da Rede 
ILPF, o Brasil já possui mais 
de 17 milhões de hectares 
sob o sistema ILPF, com a 
meta de dobrar essa área 
até 2030.

FORRAGEIRA 
A Soesp é incentiva-

dora do sistema de integra-
ção, inclusive, desde 2018, é 
associada à Rede ILPF, uma 
iniciativa entre empresas 
privadas e a Embrapa para 

promover a adoção dessa 
integração pelos produto-
res rurais. O intuito é inten-
sificar de forma sustentável 
a produção agropecuária 
brasileira. Nesse sentido, a 
técnica de sementes e sus-
tentabilidade da Soesp con-
ta que a empresa contribui 
diretamente para a recupe-
ração de áreas degradadas, 
por meio da comercializa-
ção de forrageiras adapta-
das ao sistema ILPF.

Essas forrageiras são 
mais tolerantes ao sombre-
amento, produzem maior 
quantidade de massa de 
forragem para formar pa-
lhada e para pastejo, além 
de terem o sistema radicu-
lar bem desenvolvido. Den-
tre as opções forrageiras 
mais indicadas para ILPF 
podemos destacar: Bra-
chiaria brizantha cv. BRS 
Piatã, Brachiaria brizantha 
cv. Marandu, Brachiaria bri-
zantha cv. Paiaguás, Pani-
cum maximum cv. Tamani, 
Panicum maximum cv. BRS 
Zuri e a Brachiaria Ruzizien-
sis, que é a forrageira mais 
recomendada para siste-
mas de Integração Lavoura-
-Pecuária (ILP) com pastejo 
temporário na entressafra.

“A utilização de for-
rageiras adaptadas à ILPF 
tem mostrado resultados 
surpreendentes, garantin-

do uma recuperação mais 
rápida do solo e aumentan-
do a capacidade de produ-

ção”, finaliza a especialista. 
Todas essas forrageiras es-
tão disponíveis no portfólio 

da Soesp, com a exclusiva 
tecnologia Advanced e tam-
bém na linha convencional.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ – MT
EXTRATO DE INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO 018/2024

INEXIGIBILIDADE Nº:018/2024
Objeto: Emenda Impositiva Para Aquisição De Materiais Para Adequações De Es-
paço E Construção De Uma Casa De Carne.Contratado: Clube De Idosos De Bem 
Com A Vida .Cnpj: 27.607.642/0001-00.Valor: R$ 20.000,00.Data: 08/10/2024.Base 
Legal: Art. 74, Inciso Da Lei 14.133/2021 E Alterações Posteriores.
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ – MT
EXTRATO DE INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO 019/2024

INEXIGIBILIDADE Nº:019/2024
Objeto: Emenda Impositiva Para Atendimento De Plano De Trabalho Destinado 
A Custeio Par-Cial Dos Serviços Para A Realização Do Projeto Da Campanha “A 
Magia Do Natal”.Contratado: Cdl - Camara De Dirigentes Lojistas De Sorriso.Cnpj: 
04.533.476/0001-49.Valor: R$ 86.915,20.Data: 08/10/2024.Base Legal: Art. 74, Inci-
so Da Lei 14.133/2021 E Alterações Posteriores.
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 041/2024 SRP

RESULTADO E HOMOLOGAÇÃO
O Município De Nova Ubiratã-Mt, Torna Público Que No Pregão Eletrônico Nº 
041/2024, Julgamento Realizado No Dia 22/08/2024, Às 09:00 Horas De Brasília 
Df, Tendo Como Objeto O Registro De Preço Visando Futura E Eventual Presta-
ção De Serviço De Tapeçaria E Insulfilm, Adjudicada Em 05/09/2024 E Homologada 
Em 09/10/2024, Sagraram-Se Vencedoras Do Certame As Empresas Osiel Pecas E 
Acessorios Ltda, Valdecir Petry. Nova Ubiratã - Mt, 09 De Outubro De 2024.
Francine Oliveira Secretária De Administração.
Estado De Mato Grosso

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ – MT 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 056/2024 SRP

O município de Nova Ubiratã - MT, torna público que realizará no dia 23/10/2024, às 
09:00 horas (horário oficial de Brasília). Realização por meio do portal https://www.
bll.org.br. Licitação destinada ao registro de preços para futura e eventual prestação 
de serviço de eletricista. Os interessados poderão consultar o edital, na sala de lici-
tações, no horário de expediente da prefeitura ou obtê-lo nos sites www.novaubirata.
mt.gov.br e www.bllcompras.org.br (Bolsa de Licitações e Leilões). Nova Ubiratã – 
MT. Nova Ubiratã - MT, 09 de outubro de 2024. Francine Oliveira – Secretária muni-
cipal de administração.
  

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ – MT 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 044/2024 SRP

RESULTADO E HOMOLOGAÇÃO
O Município De Nova Ubiratã-Mt, Torna Público Que No Pregão Eletrônico Nº 
044/2024, Julgamento Realizado No Dia 29/08/2024, Às 09:00 Horas De Brasília 
Df, Tendo Como Objeto O Registro De Preço Visando Futura E Eventual Prestação 
De Serviço De Tapeçaria E Insulfilm, Adjudicada Em 12/09/2024 E Homologada Em 
09/10/2024, Sagraram-Se Vencedoras Do Certame As Empresas Cyan Papelaria 
E Materiais De Informatica Ltda, Geracao 2000 Calcados Confec E Mat Esportivos 
Ltda, Lks Ind E Com De Meias Ltda, M Zap Comercio E Servicos Ltda, Sborchia 
Fabrica De Papeis Ltda. Nova Ubiratã - Mt, 09 De Outubro De 2024. 
Francine Oliveira
Secretária De Administração.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ – MT

NOTIFICANTE: MUNICÍPIO DE NOVA UBIRATÃ, MATO GROSSO, com sede 
administrativa na Rua Para, N O 1850, Jardim Santa Helena, inscrito no CNPJ 
01.614.521/0001-00, neste ato representado pelo Gestor de Contratos o Sr. Antônip.
Lucas Neves.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ – MT
NOTIFICADA: KTR BRASIL IMPORTACAO, COMERCIO E SERVICOS LTDA, ins-
crita no CNPJ: 30.XXX.XXXX/0001-82, localizada na AL Roraima, n? 304, Bairro: 
Três Montanhas, Osasco - SP, representada pelo Sra Bruno Saccomanno, portador 
do CIRG n. Q 47.XXX.XXX-1 SSP/SP e CPF n. 374.XXX.XXX-06.

PODER JUDICIÁRIO DO ESTADO DE MATO GROSSO COMARCA DE ALTA FLO-
RESTA 1ª  VARA DE ALTA FLORESTA EDITAL DE CITAÇÃO PRAZO DE 30 (TRIN-
TA) DIAS EXPEDIDO POR DETERMINAÇÃO DO MM.(A)JUIZ(A) DE DIREITO ALE-
XANDRE SÓCRATES MENDES PROCESSO N. 0001927-12.2014.8.11.0007 
VALOR DA CAUSA: R$ 28.137,79 ESPÉCIE: [CÉDULA DE CRÉDITO BANCÁRIO]-
->EXECUÇÃO DE TÍTULO EXTRAJUDICIAL (159) POLO ATIVO: BANCO BRA-
DESCO S.A. POLO PASSIVO: ROGERIO JASTER FINALIDADE: EFETUAR A CI-
TAÇÃO DO POLO PASSIVO, acima qualificado(a), atualmente em lugar incerto e 
não sabido, dos termos da ação que lhe é proposta, consoante consta da petição 
inicial a seguir resumida, para, no prazo de 15 (quinze) dias, apresentar resposta, 
caso queira, sob pena de serem considerados como verdadeiros os fatos afirmados 
na petição inicial, conforme documentos vinculados disponíveis no Portal de Servi-
ços do Tribunal de Justiça do Estado de Mato Grosso, cujas instruções de acesso 
seguem descritas no corpo deste mandado. RESUMO DA INICIAL: Trata-se de ação 
de execução de título executivo extrajudicial proposta por Banco Bradesco em face 
de Rogerio Jaster pelos motivos abaixo expostos: O exequente é credor do executa-
do da importância de R$ 28.137,79 (vinte e oito mil cento e trinta e sete reais e se-
tenta e nove centavos), representada pela “Cédula de Crédito Bancário Empréstimo 
Pessoal’4 (documento anexo), celebrada em 29/08/2012, para pagamento em 60 
(sessenta) prestações, mensais e consecutivas, vencendo-se a primeira em 
27/09/2012 e a última em 30/08/2017, acrescidas dos encargos prefixados à base de 
1,80% ao mês e demais consectários legais, tudo em conformidade com as cláusu-
las, prazos e condições ajustadas mutuamente pelas partes, constantes no corpo do 
mencionado instrumento. Consoante se infere dos documentos acostados, o execu-
tado deixou de adimplir com o pagamento a partir da prestação vencida em 
30/07/2013, tornando-se, pois, devedor do principal e dos acessórios, que importa-
ram até o vencimento na quantia de R$ 26723,39 (vinte e seis mil setecentos e vinte 
e três reais e trinta e nove centavos), que devidamente corrigido pelo índice oficial, 
acrescida de juros de mora à base de 1% (um por cento) ao mês e multa contratual 
à base de 2% (dois por cento), perfaz a quantia de R$ 28.137179 (vinte e oito mil 
cento e trinta e sete reais e setenta e nove centavos), que se encontra assim discri-
minada: (...). O Exequente usou todos os meios suasórios para o recebimento de seu 
crédito, porém, tornaram-se infrutíferas todas as tentativas, não restando alternativa, 
senão o ajuizamento da presente execução, face ao vencimento da divida, sem seu 
respectivo cumprimento integral. Por conseqüência, vem requerer de Vossa Exce-
lência, a expedição de mandado de CITAÇÃO do Executado, para que, no prazo de 
03 (três) dias, pague a importância de R$ 28.137,79 (vinte e oito mil cento e trinta e 
sete reais e setenta e nove centavos), acrescida de correção monetária de conformi-
dade com a Lei n. 6.899/81, juros de mora à taxa de 1% ao mês ou fração superior a 
quinze dias, desde a data do respectivo vencimento até a data do efetivo pagamento, 
além de multa contratual de 2% sobre a quantia não paga, já se encontrando esta 
inclusa no valor executado, mais custas processuais e honorários advocatícios, es-
tes a serem arbitrados por Vossa Excelência, nos termos da nova legislação, art. 
652-A e § único, do CPC. Caso não seja efetuado o pagamento do débito no prazo 
supra, requer digne-se determinar ao Senhor Oficial de Justiça que, munido da se-
gunda via do respectivo mandado, proceda a PENHORA E AVALIAÇÃO de tantos 
bens quantos bastem para a garantia da execução, exclusivamente, se bastante 
para a garantia da execução, nos termos do art. 659, ou seja, suficientes para o pa-
gamento do principal atualizado, juros, custas e honorários advocatícios, intimando-
-o na mesma oportunidade, conforme §1°, do art. 652 do CPC. Efetuando-se a pe-
nhora desta forma, deverá o Sr. Oficial de Justiça, em recaindo a constrição sobre 
bens móveis, indagar ao executado acerca de sua propriedade, a fim de que futura-
mente não se alegue posse de terceiros, certificando a sua resposta descrevendo o 
real estado de conservação do bem e outras informações complementares que en-
tender necessárias, intimando-o na mesma oportunidade, conforme §1°, do art. 652 
do CPC; se recair sobre bem imóvel que PROCEDA A CONSTATAÇÃO, informando-
-se, se trata ou não de bem de família, em razão do que dispõe a Lei n. 8009/90; não 
sendo, proceda a constrição com as mesmas cautelas, intimando-se, também o 
cônjuge, conforme § 2° do art. 655. De todo modo, não sendo possível ao Sr. Meiri-
nho a localização de bens de propriedade do executado e considerando-se a busca 
pela celeridade e efetividade da prestação jurisdicional, proceda as sua intimação, 
nos termos do § 3° do art. 652 do CPC, face o dever que lhe é imposto pelo § 1° do 
art. 656, para que  indique bens passíveis de penhora, advertindo-o da penalidade 
do inciso IV do art. 600 do CPC. Tais medidas se justificam em atenção ao novel 
Processo Executivo, bem como ao princípio da economia processual e pelo fato de 
que o banco credor sempre pautou sua conduta pela regularidade processual, evi-
tando, assim, incidentes desnecessários e protelatórios no processo. Para efeitos da 
citação, requer os benefícios do art. 172, parágrafo segundo do Código de Processo 
Civil. Requer, outrossim, que conste no mandado de citação, que o executado pode-
rá se valer das faculdades contidas no artigo 652-A, Parágrafo Único e 745-A do 
Código de Processo Civil: Art. 745-A. No prazo para embaraos‘ reconhecendo o 
crédito do exeqüente e comprovando o depósito de trinta por cento(30%) do valor em 
execução, inclusive custas e honorário de advogado, poderá o executado requerer 
seja admitido a pagar o restante em até seis (6) parcela mensais% acrescidas e 
correção monetária e juros de um por cento (1%) ao mês. Dá à presente o valor de 
R$ 28.137,79 (vinte e oito mil cento e trinta e sete reais e setenta e nove centavos). 
DECISÃO: “Vistos. Cite-se o(a) executado(a) para, no prazo de 03 (três) dias, efetu-
ar o pagamento da divida, de acordo com o artigo 652 do Código de Processo Civil. 
0(a) executado(a), independentemente de penhora, depósito ou caução, poderá, no 
prazo de 15 dias após a juntada aos autos do mandado de citação, opor-se à execu-
ção por meio de embargos. Não efetuado o pagamento, munido da segunda via do 
mandado, o Oficial de Justiça procederá de imediato a penhora de bens, de acordo 
com a ordem de preferência descrita no artigo 655 do CPC, e a sua avaliação, la-
vrando-se o respectivo auto e de tais atos intimando, na mesma oportunidade, os 
executados (art. 652, 5 1°, do CPC) e, em caso de bens imóveis, também deverão 
ser intimados os cônjuges dos executados (art. 655, 5 2°, do CPC). Se não localizar 
a executada (ou os cônjuges, em caso de bens imóveis) para intimá-la da penhora, 
o oficial certificará detalhadamente as diligências realizadas (art. 652, 5 5’, do CPC). 
Na execução de crédito com garantia hipotecária, pignoraticia ou anticrética, a pe-
nhora recairá, preferencialmente, sobre a coisa dada em garantia; se a coisa perten-
cer a terceiro garantidor, será também esse intimado da penhora (art. 655, do CPC). 
Não encontrados a devedora, efetue o Sr. Oficial de Justiça o arresto de bens dos 
devedores suficientes para o pagamento do débito (art. 653 do CPC), sendo que nos 
10 dias seguintes à efetivação do arresto, o Sr. Oficial de Justiça deverá procurar os 
executados por 3 (três) vezes em dias distintos; não os encontrando, certificará o 
ocorrido (art. 653, parágrafo único, do CPC). Fixo, desde já, honorários advocatícios 
em 10% (dez por cento) do valor da divida e, na hipótese de pronto pagamento inte-
gral da divida, no prazo de 3 (três) dias da citação, a verba honorária será reduzida 
pela metade (art. 652-A, parágrafo único, do CPC). Consigne- se no mandado de 
citação a faculdade prevista no artigo 745-A do Código de Processo Civil. Defiro os 
benefícios do art. 172, § 2°, do Código de Processo Civil. Cumpra-se, expedindo-se 
o necessário. ALTA FLORESTA, 4 de abril de 2014” E, para que chegue ao conheci-
mento de todos e que ninguém, no futuro, possa alegar ignorância, expediu-se o 
presente Edital que será afixado no lugar de costume e publicado na forma da Lei. 
Eu, (assinado eletronicamente), digitei. ALTA FLORESTA, 23 de setembro de 2024. 
(Assinado Digitalmente) Gestor(a) Judiciário(a) Autorizado(a) pelo Provimento no 
56/2007-CGJ

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE LICITAÇÃO - CONCORRÊNCIA N° 027/2024

Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA 
REFORMA DA EMEII – SEMENTES DO FUTURO COM CONSTRUÇÃO 
DE ÁREA RECREATIVA E CONSTRUÇÃO DE ÁREA RECREATIVA NO 
CMEII – MÃE AMIGA, CONFORME PLANILHA ORÇAMENTÁRIA, 
CRONOGRAMA FÍSICO FINANCEIRO E MEMORIAL DESCRITIVO QUE 
COMPÕE O PROJETO - Tipo: Aberto e Fechado. Disputa: menor preço 
global - Data de abertura:  30 de outubro de 2024. Horário: 09h - Local: 
www.bl l .org.br Edi tal  e anexos: Poderá ser obt ido no si te 
http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes, pelo e-mail: 
g u s t a v o . l i c i t a c a o @ n o v a m u t u m . m t . g o v . b r  o u 
licitacao@novamutum.mt.gov.br telefone **65-3308.5400.
Nova Mutum-MT, 09 de outubro de 2024.

Gustavo Cesar Bedin - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE RESULTADO DO LEILÃO N° 004/2024

O Município de Nova Mutum – MT torna público o resultado do Julgamento 
da licitação supramencionada, julgada no dia 7 de outubro de 2024, com 
inicio às 09:00hs, tendo como objeto a concessão de uso à título oneroso 
de Área de 15 Ha (quinze hectares) das áreas designadas em outras 
concessões no ParkTech Mutum e área de 6 Ha (seis hectares), medindo 
conforme caracterizado no memorial descritivo da matrícula nº 22.409. 
Foram vencedores os seguintes interessados: Item 851235 - 
PLANTAGRO PLANEJAMENTO E ASSISTENCIA TÉCNICA LTDA, CNPJ 
– 36.912.384/0001-66, no valor total de R$ 72.000,00 (setenta e dois mil 
reais); Item 850467 - Sr. Avelino Camilo Brock, CPF nº ***.511.380-** e RG 
– ***.526.710.* SSP/RS, no valor total de R$ 57.600,00 (cinquenta e sete 
mil, seiscentos reais). Nova Mutum - MT, 09 de outubro de 2024.

Sérgio Vitor Alves Rodrigues - Leiloeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
VÁRZEA GRANDE - MT

AVISO DE REVOGAÇÃO
CONCORRÊNCIA Nº 90006/2024

Processo Administrativo n.º 974741/2024
UASG: 989167

Objeto: Contratação de uma empresa com especializa-
ção em engenharia civil, especificamente em projetos 
de infraestrutura urbana, para a execução de um pro-
jeto de pavimentação asfáltica e sistema de drenagem 
pluvial nos Bairros Monte Castelo e Capão Grande, 
localizados no município de Várzea Grande, Mato 
Grosso. O Município de Várzea Grande – MT, por in-
termédio da Secretaria Municipal de Viação e Obras, 
DECIDE pela REVOGAÇÃO DA CONCORRÊN-
CIA ELETRÔNICA Nº 90006/2024, nos termos do 
inciso II do art. 71 da Lei nº 14.133/2021. O presente 
documente encontra-se à disposição dos interessados 
no site: http://www.varzeagrande.mt.gov.br/. Vár-
zea Grande - MT, 08 de outubro de 2024. 

Luiz Celso Morais de Oliveira
Secretário Municipal de Viação e Obras 

PREFEITURA MUNICIPAL DE SORRISO

AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 018/2024

O MUNICÍPIO DE SORRISO – MT, TORNA PÚBLICO PARA O 

CONHECIMENTO DOS INTERESSADOS, que se e laborou 

CONTRATAÇÃO DIRETA POR DISPENSA DE LICITAÇÃO tendo como 

finalidade: OBJETO: DISPENSA DE LICITAÇÃO PARA CONTRATAÇÃO 

DE INSTITUIÇÃO ESPECIALIZADA EM SERVIÇOS DE ACOLHIMENTO 

DE IDOSO PARA O SENHOR B. M. C. EM SITUAÇÃO DE RISCO EM 

ATENDIMENTO A DECISÃO JUDICIAL Nº 1012608-41.2022.8.0040. 

FINALIDADE: Contratação de empresa especializada para tratamento 

psiquiátrico do senhor B.M.C em atendimento a decisão proferida pelo 

Excelentíssimo Juiz de direito, DR. ÉRICO DE ALMEIDA DUARTE, sob o 

Processo de nº 1012608-41.2022.8.0040. FUNDAMENTO LEGAL: Artigo 

75, inciso VIII da Lei 14.133/21. CONTRATADA: SOC PATRONATO N S 

DO PILAR MANT DO HOSPITAL JAURU, CNPJ: 03.009.149/0002-00. 

VALOR GLOBAL: R$ 40.548,48 (quarenta mil quinhentos e quarenta e oito 

reais e quarenta e oito centavos). VIGÊNCIA: 12 (doze) meses.

Vanderson Cunha Del Sent - Agente de Contratação

FERNANDO BEDIN, sob CPF n° 878.995.661-34, torna-se público que requereu a 
SAMATEC (Secretaria Municipal de Agricultura, Meio Ambiente, Ciência e Tecnologia) 
a LP Licença Prévia para a atividade de irrigação agrícola, instalada na MT 242 Km 
50 + 24,5 Km a direita da estrada rural, s/n, bairro zona rural, sob CEP 78.898-899 
Sorriso/MT. Não foi determinado estudo de impacto ambiental. RC PUBLICAÇÕES 66 99984-4633.

Águas de Sorriso LTDA, CNPJ 04.002.227/0001-27, localizada no município de Sor-
riso/MT, torna público que requereu a SEMA – Secretaria Estadual do Meio Ambiente 
a Renovação da Licença de Operação da Estação de Tratamento de Esgoto ETE 
Santa Maria, localizada sob coordenada 12°32’30.11”S 55°46’19.55”W, município de 
Sorriso/MT.
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Dorival Jr. treina seleção apática,
com Igor Jesus entre os titulares
ELIMINATÓRIAS. Além de atacante do Botafogo, lateral Abner, outro novato na convocação, é observado na equipe

DA REPORTAGEM

O técnico Dorival Jú-
nior prepara mudanças 
para tentar reabilitar a 
Seleção nas Eliminató-
rias da Copa do Mundo 
de 2026. Diante do Chile, 
nesta quinta (10), às 20h, 
em Santiago, o treina-
dor pode levar a campo 
um esquema tático novo, 
além de caras novas na 
equipe.

No treino de terça, no 
CT do Palmeiras, Dorival 
montou o meio de cam-
po sem Bruno Guimarães, 
que foi titular em nove 
dos dez jogos desde a 
chegada do técnico - ele 
só não iniciou o amistoso 
contra o México, quando 
os principais jogadores fo-
ram poupados.

O setor teve André e 
Lucas Paquetá na inicia-
ção das jogadas. À frente 
deles atuaram Savinho, 
Raphinha, Rodrygo e Igor 
Jesus. Convocado pela 
primeira vez, o atacante 
do Botafogo pode ser a 
grande novidade na esca-
lação.

Outro novato que tra-
balhou entre os titulares 
foi o lateral-esquerdo Ab-
ner, que teve bastante li-
berdade para apoiar. Em 
outra parte do treino, Alex 
Telles foi escalado entre 
os 11. Ao longo do treino, 
o técnico promoveu uma 
série de mudanças para 
observar atletas.

Nesta quarta, Dorival 
comandou o último treino 

antes de viajar a Santiago, 
no qual definirá a escala-
ção. A provável formação 
do Brasil para enfrentar 
o Chile é: Ederson; Dani-
lo, Marquinhos, Gabriel 
Magalhães e Abner (Alex 
Telles); André, Lucas Pa-
quetá e Rodrygo; Savinho, 
Raphinha e Igor Jesus.

O treino contou tam-
bém com três jogadores 
do time sub-20 do Palmei-
ras: o zagueiro Robson, o 
meia Alan e o atacante Ri-
quelme. A imprensa pôde 
acompanhar apenas 15 
minutos do treino, perí-
odo em que Dorival não 
mostrou qualquer esboço 
de escalação.

Para essa data Fifa o 
técnico tem desfalques 
importantes. Entre sexta 
e domingo, cinco jogado-
res foram cortados: o go-
leiro Alisson, os zagueiros 
Bremer e Éder Militão, o 
lateral Guilherme Arana e 
o atacante Vini Jr. Para os 
lugares deles foram con-
vocados Weverton, Beral-
do, Fabrício Bruno, Alex 
Telles e Andreas Pereira.

Em busca de reabilita-
ção, a Seleção enfrentará 
os dois últimos colocados 
das Eliminatórias. 

O Chile ocupa a nona 
colocação e vem de der-
rota em casa para a Bolí-
via. Já o Peru, adversário 
na terça, em Brasília, é o 
lanterna. 

O Brasil está no quinto 
lugar, com 10 pontos, oito 
a menos do que a líder Ar-
gentina.

FOTO: MARCOS RIBOLLI

Dorival Júnior comanda treino da Seleção Brasileira



2.668,60 m² de piso intertravado para área de estacionamento 

FOTO: DIVULGAÇÃO

DA REPORTAGEM

A expectativa é que, 
dentro de 10 dias, já esteja 
finalizada a obra de reforço 
de drenagem pluvial em um 
trecho de 700 m na Rua Ca-
çador, na região do Jardim 
Amazônia, em Sorriso.

O local, que antes con-
tava com somente uma ma-
nilha de 600 mm de con-
creto, passará a contar com 
três manilhas com a mesma 
dimensão, mas, no lugar do 
concreto, os tubos são em 
polietileno de alta densidade, 
o popular PEAD.

Segundo o titular da 
Secretaria de Obras e Servi-
ços Públicos, Milton Geller, a 
tecnologia, considerada ino-
vadora e avançada, tem uma 
capacidade maior de fluxo, 
vida útil de até 50 anos, e ain-
da é mais leve e mais barata. 
Além das novas manilhas, 
todas as demais estruturas 
necessárias à vazão da água 
pluvial.

A intervenção teve iní-
cio no dia 23 de setembro, na 
área próxima ao Centro Mu-
nicipal de Educação Infantil 
(Cemeis) Jardim Amazônia. 
A ação deve permitir que a 
água captada na região siga, 
com fluidez, até o dissipador 
do Portal Kaiabi.

“É um trabalho fun-
damental para evitar ala-
gamentos no período das 
chuvas intensas, como in-
felizmente, aconteceu no 
início deste ano, causando 

2.668,60 m² de piso intertravado para área de estacionamento 

SORRISO

Drenagem da Rua Caçador deve ser
concluída nos próximos dias

FOTO: DIVULGAÇÃO

prejuízos financeiros a algu-
mas famílias e até a morte de 
um cachorrinho, o que trou-
xe muita dor e sofrimento 
para a família que era tutora 
do animal”, contextualizou o 

gestor, reforçando que todo o 
trabalho está sendo feito por 
equipes próprias.

Para garantir a seguran-
ça no local, a Prefeitura refor-
ça o pedido para que condu-

tores busquem, na medida 
do possível, rotas alternati-
vas. Se for preciso passar nas 
proximidades da obra, que a 
velocidade seja reduzida e a 
atenção, ampliada.

DA REPORTAGEM

A Prefeitura de Sinop 
segue dando sequência 
nas obras estruturantes do 
município, com a constru-
ção de mais uma área de 
estacionamento. A Avenida 
das Palmeiras, no trecho 
entre as avenidas Ipês e An-
dré Maggi, é o local onde a 
benfeitoria está sendo cons-
truída para atender mora-
dores e empresários da re-
gião, com a implantação de 
2.668,60 m² de piso inter-
travado para área de esta-
cionamento, contemplando 
um total de 81 vagas em 45º.

“Seguimos compro-
metidos, dando sequência a 
importantes obras estrutu-
rantes do nosso município 
e que vem de encontro com 
as demandas da nossa po-
pulação. Aqui, em meados 

OBRAS ESTRUTURANTES
Avenida onde ‘valetão’ 
foi fechado recebe 
estacionamento para 80 vagas

do ano passado, fizemos o 
trabalho de instalação de 
tubos para drenagem e, em 
seguida, o fechamento de 
‘valetão’ e, agora, seguimos 
trabalhando com o estacio-
namento”, destacou o pre-
feito Roberto Dorner.

Para a construção da 
calçada, o município reali-
zou licitação para contrata-
ção de empresa especializa-
da e está investido cerca de 
R$ 420,8 mil.  

Além da Palmeiras, o 
Executivo também investiu 
na construção de estacio-
namentos em outros pon-
tos do município como: Av. 
André Maggi, no Jardim 
Maringá II; Av. Jequitibás, 
no Jardim das Violetas; na 
Rua das Caviúnas, no Setor 
Comercial; na Av. Itaúbas, 
região central; e na Av. dos 
Jatobás.

JOSÉ CARLOS RAMALHO CELEBRA
45 ANOS DE CHEGADA EM SINOP
JOSÉ ROBERTO GONÇALVES

O ano de 1979 marca 
a emancipação político-
-administrativa de Sinop. Na 
época, a cidade tinha em 
torno de 5 mil moradores, 
bem diferente da potência 
que se tornou hoje, com 216 
mil.´

Também em 1979, no 
dia 13 de outubro, descia de 
um caminhão de mudança 
um jovem magro e cabe-
ludo, chamado José Carlos 
Ramalho. Perto de comple-
tar 18 anos de idade, o rapaz 
deixava o Paraná para ten-
tar sozinho a sorte na cida-
de que começava a chamar 
a atenção no Norte de Mato 
Grosso.

Detalhista e com ex-
celente memória, Ramalho 
lembrou daquele dia como 
se fosse hoje. “Eu desci do 
caminhão de mudança, 
que trazia outras pessoas 
e mobílias, às 10h, quando 
estacionou na Avenida das 
Embaúbas, perto de onde 
era e ainda é os Correios”, 
rememora Zé, em entrevis-
ta exclusiva ao Diário do Es-
tado MT.

Naquela época, Sinop 
ainda tinha suas duas esta-
ções bem definidas: meta-
de do ano seca e pó; a outra 
metade debaixo de chuva. 
“Era muita água. A Avenida 
dos Mognos (atual Gov. Júlio 
Campos) era um atoleiro só, 
e tinha muitos terrenos ain-
da não construídos, então 
era muito mato. Mas nada 
disso me afugentou, pelo 
contrário, me encorajou a 
encarar essa cidade como o 
futuro, principalmente pela 
perspectiva de quem já mo-
rava aqui”, conta Zé Rama-
lho com orgulho.

Sinop completou 50 
anos de fundação no último 
mês de setembro, e ainda 
goza de certa união entre 
seus moradores – elo que 
era ainda mais forte naque-
le tempo. “Não havia foras-
teiro aventureiro aqui, e sim 
gente com o intuito de bus-
car algo para o futuro. Eu 
lembro de muitos pioneiros 
daquela época. Alguns já se 
foram, outros estão firmes. 
Nós ficávamos imaginando 
juntos que este era o lugar 
certo para ficar”.

Entre os anos 70 e 80, 
Sinop vivenciou na ativida-

de madeireira o carro-chefe 
da economia, visto que a 
agricultura e pecuária ain-
da atravessam dificuldades 
– especialmente devido à 
falta de estudos específicos. 
“Com o passar do tempo, as 
coisas mudaram. E hoje a 
gente vê uma cidade polo 
em diversos setores, como 
serviços, educação, saúde. 
Localizada no eixo da BR-
163, Sinop se tornou atra-
tiva”, menciona o CEO da 
Amazônia Seguros.

“Tive minha ascensão 
aqui, fui crescendo com a ci-
dade. Sou grato a Deus pela 
oportunidade que tive de 
vir para cá, praticamente no 
início de tudo. Pude ter essa 
evolução junto com Sinop, 
uma evolução pessoal e pro-
fissional. Depois, ainda trou-
xe toda minha família. Tive 
participação política, ajudei 
a cidade. Tenho o reconhe-
cimento da população, res-
peito pelo meu nome, sou 
orgulhoso disso e da minha 
história. Vim, vi e cresci, com 
humildade e honestidade”, 
destaca Ramalho, que foi 
vereador por dois manda-
tos: 1993-96 e 97-2000.

Além de agradecer à 
família e à sua equipe da 
Amazônia Seguros, Zé Ra-
malho gosta de lembrar 
também um dos mais im-
portantes pilares e talvez o 
principal responsável por 
Sinop ser o que é: o coloni-
zador Ênio Pipino.

“Ele amava essa cida-
de, ajudou a trazer vários 
políticos que puderam ver 
de perto que se tratava de 
um lugar pujante, inclusive 
o presidente (João Batista) 
Figueiredo em duas oportu-
nidades. Era um visionário 
acima de média. Era uma 
pessoa muito humilde, que 
gostava de pessoas. Sempre 
discursava no aniversário da 
cidade, fazia questão de es-
tar aqui nesta ‘filha’ dele”.

José Carlos Ramalho é 
grato, mas também é pre-
ciso destacar que o Diário 
do Estado MT e muita gente 
que esteve por perto conhe-
cem o caráter e a solidez de 
um homem que tinha mui-
to pouco e hoje ajuda tantos 
outros. “A cidade prometia 
e entregou. E eu faço parte 
disso”, encerra o orgulho o 
CEO.

FOTO: DIVULGAÇÃO

Zé celebra premiação do Mérito Lojista com a irmã Ângela
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CEO DA AMAZÔNIA SEGUROS. Empresário ainda ia completar 18 anos quando desceu do caminhão numa Sinop de ainda 5 mil habitantes
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MT está no Top 5 dos estados com
crescimento na produção industrial
DA REPORTAGEM

Mato Grosso foi um dos 
cinco estados do país que 
apresentou avanço na pro-
dução industrial em agosto 
deste ano em relação ao mês 
anterior, segundo a Pesquisa 
Industrial Mensal (PIM) Re-
gional, do Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatísticas 
(IBGE), publicada nesta se-
mana.

A PMI, que investigou a 
produção industrial em 15 
Estados, apresentou uma 
variação positiva de 0,1%. Já 
Mato Grosso cresceu 0,8%. 
Também tiveram alta os es-
tados do Ceará (2,7%), Bahia 
(0,8%), Rio de Janeiro (0,2%) e 
Minas Gerais (1,8%).

No acumulado dos úl-
timos 12 meses, a indústria 
mato-grossense cresceu 
4,2%, acima da média nacio-
nal que foi de 2,4%. De janei-
ro de 2024 a agosto de 2024, 
a produção industrial tam-
bém aumentou em 2,8%.

Conforme os dados do 
Centro de Dados Econô-
micos de Mato Grosso (Da-
taHub MT), da Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento 
Econômico (Sedec), alguns 
segmentos industriais foram 
responsáveis pelo cresci-
mento em Mato Grosso.

Nos últimos 12 meses, a 
fabricação de produtos ali-
mentícios subiu 7,3%, segui-
do pela fabricação de be-
bidas (4,8%), fabricação de 
produtos de minerais não 
metálicos (4,5%), indústria de 
transformação (4,2%) e fabri-
cação de coque, de produtos 
derivados do petróleo e de 
biocombustíveis (0,4%).

Dentre as explicações 
para os resultados positi-
vos, está o fato do estado 

ter uma das menores taxas 
de desemprego do Brasil e 
o aumento do rendimento 
médio no salário, o que ele-
vou o poder de compra das 
famílias.

“A indústria é um dos 
setores dinâmicos de Mato 
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Pesquisa apontou que estado cresceu 0,8%, acima da média nacional de 0,1%
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Grosso na geração de em-
pregos. Até agosto foram ge-
rados 51.414 novos empregos 
com registro em carteira de 
trabalho, sendo 9.479 novas 
pessoas sendo contratadas 
apenas pela indústria”, des-
tacou o titular da Sedec, Cé-

sar Miranda.
O secretário ainda apon-

tou que os resultados da in-
dústria também são reflexos 
dos investimentos e das po-
líticas públicas do Governo 
do Estado, que gera confian-
ça e segurança jurídica nos 

empresários para implantar 
ou ampliar as plantas indus-
triais.

“O governador Mauro 
Mendes estabeleceu um 
ambiente de negócios segu-
ro, resultando na atração de 
novas empresas no Estado, 

incentivo a ampliação das 
plantas existentes, geran-
do mais empregos e renda. 
Somos um dos estados que 
mais cresce no país, com ple-
no emprego e com ambien-
te de investimentos”, pon-
tuou Miranda.


